

EDITORIAL

Gac Med Bilbao. 2016;113(3):97-98



XXII Reunión Anual ESRA-España

XXII Anual Meeting ESRA-Spain

22.bigarren Urteko Bilera ESRA-Espainia

Los días 5, 6 y 7 de octubre se desarrolla en Bilbao la 22.ª Reunión anual del capítulo español de la European Society of Regional Anaesthesia and Pain Therapy (ESRA), que está también organizada por la OSI Bilbao-Basurto, varios departamentos de la Facultad de Medicina y Enfermería de la UPV/EHU y la Sociedad Vasco Navarra de Anestesiología-Reanimación y Terapia del dolor.

ESRA fue fundada en 1980 y es por tanto la sociedad de anestesia más antigua en Europa. ESRA España, inició sus actividades como capítulo español de la Sociedad Europea en 1997 y en sus 19 años de historia ha realizado su Reunión Anual sin interrupción. Su principal valor para los anestesiólogos es la calidad de su programa científico, siempre actualizado de acuerdo a las necesidades de la práctica clínica y basado en la aplicación práctica de los conocimientos que transmitimos al participante en nuestras reuniones.

Los anestesiólogos españoles, especialmente los jóvenes, son los más interesados en nuestra sociedad por su facilidad de interacción con nosotros dado que todo nuestro funcionamiento es mediante formato electrónico y con presencia en todos los foros de comunicación científicos y redes sociales. Esto hace que la presencia de nuestra sociedad sea siempre cercana al profesional.

ESRA España tiene como razón de ser el servicio al socio y al participante de nuestras actividades científicas sin una estructura clásica de sociedad científica arcaica a los ojos de las nuevas generaciones. Por ello en Bilbao, hemos diseñado unas jornadas alejadas del patrón clásico que “enfrenta” al docente y al público, para establecer un contacto directo entre el ponente y los asistentes, también se han propuesto numerosos talleres de simulación, herramientas de gran importancia en la formación clínica.



Figura 1. El profesor Luciano Aguilera Celorrio.

Consideramos que esta reunión tiene gran interés para los profesionales implicados en la anestesia y analgesia, así como en el tratamiento del dolor tanto agudo como crónico (anestesiólogos, médicos de atención primaria, etcétera.).

En la reunión se abordarán los aspectos más recientes de la farmacología, técnicas loco-regionales, radiofrecuencia, neuroestimulación, etc., aplicada en el manejo del dolor. Especial importancia tienen los diferentes cursos de formación en ecografía. Todos los temas propuestos lo están con el fin de lograr un mejor resultado clínico, eficaz, y seguro, minimizando los efectos adversos.

Previamente al desarrollo del congreso en el Palacio Euskalduna, tendrá lugar una jornada en el Hospital Universitario Basurto, donde se abordarán diferentes aspectos relacionados con el manejo de la vía aérea en situaciones de urgencia, avances recientes en monitorización hemodinámica y en el tratamiento de la hemorragia aguda perioperatoria. En la Facultad de Medicina y Enfermería de Leioa, está previsto un curso de ecoanatomía en cadáver.

También está prevista una jornada para los médicos de atención primaria, donde se tratarán diferentes

temas que consideramos de gran interés en la práctica diaria: derivación del paciente a la Unidad de Tratamiento del Dolor; importancia de la consulta no presencial, o el manejo de los cuadros de dolor más frecuente, así como las novedades en el alivio del dolor.

Siendo conocedores que el dolor que mejor toleramos los médicos es el ajeno; intentamos poner en contacto a los profesionales implicados, con el objetivo de mejorar los resultados a nuestros enfermos, y lo hacemos como decía don Miguel de Unamuno en nuestro Bilbao chiquito y bonito.

Prof. Luciano Aguilera.
*Presidente del comité organizador
22.ª Reunión anual ESRA-España*

Prof. José de Andrés
Presidente ESRA España